



Urge la infraestructura portuaria para mejorar la competitividad país

Firma de acuerdo entre Grupo AG y BEKAERT para la adquisición de negocios en Latinoamérica



Últimas noticias Evolución hacia el futuro digital mediante la importancia de la Firma Electrónica Avanzada





Urge la infraestructura portuaria para mejorar la competitividad país

La crisis en el sistema portuario nacional afecta considerablemente a las industrias en Guatemala.

Bajo la premisa anterior, la modernización y el crecimiento de Puerto Quetzal y Puerto Santo Tomás de Castilla, se han convertido en una gran necesidad considerando que su infraestructura debe mejorar para atender a sus usuarios y ser más competitivos.

Con una movilización de 28.59 millones de toneladas métricas de carga entre enero y noviembre de 2024, y un crecimiento del 10% en el movimiento de contenedores, se generan empleos, dinamizan la economía y se crean nuevas oportunidades para los productores y exportadores del país.

Los puertos son fuente de trabajo y estabilidad para muchas familias guatemaltecas. Con el aumento en el movimiento de carga y la modernización operativa, se han fortalecido los sectores de logística, transporte, almacenamiento y comercio, beneficiando a quienes dependen directa o indirectamente de la actividad portuaria.

Según la última información emitida por el Gobierno se indicó de la visita un equipo especializado del gobierno de Estados Unidos, que estaría apoyando a nivel técnico la construcción y modernización del sistema portuario nacional.

Puerto Quetzal: Se ha consolidado como un hub logístico regional, con un aumento del 17% en la movilización de contenedores y liderazgo en el manejo de granel sólido (45%) y granel líquido (30%). Estas cifras reflejan una mayor conectividad comercial y reducción de costos logísticos para empresas nacionales y exportadores.

Puerto Santo Tomás de Castilla: Con una participación del 55% en carga, este puerto ha sido clave en la exportación de frutas y vegetales, permitiendo que más agricultores guatemaltecos accedan a mercados internacionales con productos frescos y competitivos.

El Sistema Portuario Nacional registró el tránsito de 2,892 buques en 2024, consolidando a Guatemala como un punto estratégico para el comercio internacional. Este crecimiento portuario no solo impacta a las grandes industrias, sino que también mejora la infraestructura y servicios para las comunidades cercanas a los puertos.



Avances en declaración de país libre de Peste Porcina Clásica



El desarrollo del programa oficial de trazabilidad porcina y el sistema de control de movilización de la piara de cerdos, son dos avances que Guatemala ha mostrado ante la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), como parte del proceso para alcanzar el reconocimiento del estatus de país libre de la Peste Porcina Clásica (PPC).

Estos fueron presentados durante la reunión ordinaria de la Comisión Técnica Porcina (CTP), en la cual se dieron a conocer cómo se buscan cumplir los requisitos de OMSA para declarar a Guatemala como país libre de la PPC.

En el tema de trazabilidad y control de la movilización, gracias al apoyo del Organismo Internacional de Sanidad Agropecuaria (OIRSA), ahora se cuenta con una plataforma que permite la emisión de documentos de movilización de manera electrónica y gratuita.

Se tienen más de 11 mil registros de movilidad a nivel nacional y gracias a estos datos, se pueden describir las rutas de movilización de la piara desde el 2020. Todo esto es parte del dossier entregado a OMSA, documentación que evidencia el muestreo, la trazabilidad, los diagnósticos de laboratorio, servicios veterinarios oficiales y actividades de vigilancia epidemiológica que se requieren.

Esto permite que todos los productores puedan abocarse al MAGA o a el epidemiólogo de su área, para solicitar las guías correspondientes con fines de control sanitario y así movilizar a los animales de forma oficial, explica Jessica López coordinadora de Trazabilidad Pecuaria.



Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500*
- Juvenil VIP Q200*
- General Q350*
- Juvenil General Q150*



Firma de acuerdo entre Grupo AG y BEKAERT para la adquisición de negocios en Latinoamérica

Grupo AG, líder centroamericano en la producción y comercialización de productos derivados del acero, ha firmado un acuerdo con Bekaert, compañía global con sede en Bélgica, para la adquisición de sus negocios de soluciones de alambre de acero en Costa Rica, Ecuador y Venezuela, tres países estratégicos de América Latina.

En este acuerdo, se incluyen las instalaciones de producción y distribución de Ideal Alambrec (Ecuador), Vicson (Venezuela) y BIA Alambres (Costa Rica), siendo estas compañías reconocidas debido a su liderazgo en la producción de alambre de acero, junto a sus altos estándares y su reputación sólida en sus respectivos mercados locales.

“Este acuerdo no solo avizora la ampliación de nuestra huella geográfica, sino que nos permite integrar marcas y capacidades que complementan nuestra visión de ofrecer productos innovadores y de mayor valor agregado”, destacó Rodrigo Gabriel, CEO de Grupo AG.



Este acuerdo, si bien será sometido a distintas autoridades competentes en cada país, esto representa un paso firme hacia la consolidación de Grupo AG como un conglomerado multilatinamericano; junto a la importancia de brindar sinergias importantes para el desarrollo de capacidades de innovación y completar el portafolio con productos de mayor valor agregado.

El grupo de empresas y plantas por adquirir contribuyen no solo en capacidad productiva, sino también en procesos de primer nivel, tecnología y prácticas generales que han demostrado un liderazgo sustancial en cada uno de los mercados objetivos.

Aunque está pendiente la aprobación por parte de las autoridades de competencia de cada país, Grupo AG está preparado y ha enfatizado que dará continuidad a los equipos locales, quienes aportan un profundo conocimiento de sus mercados.

De cara al 2028, Grupo AG se proyecta como un referente en la industria del acero en América Latina, con cuatro pilares estratégicos: sostenibilidad, innovación, crecimiento y excelencia.

“Estamos comprometidos con generar un impacto positivo en las comunidades y mercados donde operamos. Este movimiento no es solo un crecimiento empresarial, es una declaración de nuestra visión de transformar sociedades” puntualizó Gabriel.

Esta transacción subraya el compromiso de Grupo AG de consolidar su posición como un conglomerado multilatinamericano líder, enfocado en la innovación, la sostenibilidad y el valor compartido. Con más de siete décadas de experiencia, la compañía reafirma su papel como un motor de cambio en la región, comprometida con un futuro más sólido, inclusivo y sostenible.



Max se compromete con la niñez guatemalteca con donativo a Fundación puente

Max ha dado a conocer los resultados acerca de su campaña de recaudación a beneficio de Fundación Puente, esto siendo a través de donaciones de guatemaltecos y aportes de las cadenas de tiendas, alcanzando un monto de Q150,000.00 siendo que esto beneficiara directamente entre 2,797 niños, junto a un estimado de 2,401 madres, principalmente para alimentación y desarrollo infantil.



Esta colaboración entre ambas instituciones, siendo que data del año 2019, ha brindado importantes avances en las comunidades en las cuales trabaja la fundación y la lucha contra la desnutrición en Guatemala, esto llevo a que en 2024 la recaudación fuese llevada a cabo entre el 06 de noviembre hasta el 24 de diciembre, teniendo una participación mucho mas relevante en la pagina web que el año previo.

"En Grupo Distelsa estamos comprometidos con mejorar la calidad de vida de los guatemaltecos. Es por eso que la alianza con Fundación Puente es tan importante para nosotros. Cada año nos sorprende la labor que hacen y cómo aprovechan cada

recurso para atender a más familias y niños con desnutrición en el país. Gracias a todos los que se sumaron a esta noble causa, esperamos que este 2025 superemos la recaudación y ayudemos a que la estadística se reduzca", aseguró Andrés Ruiz, director de Recursos Humanos de Grupo DISTELSA

Para quienes que deseen seguir los avances del programa y apoyar a esta causa, pueden seguir las redes sociales de Puente en Instagram (@puentegt) y Facebook (Puente Guatemala), así como visitar y conocer otras formas de apoyar desde su página web www.puente.org.gt.

Esta colaboración es una muestra de cómo la ciudadanía guatemalteca es capaz de trabajar junta en la lucha contra la desnutrición de la niñez y el cómo el corazón de los guatemaltecos está dispuesto a ayudar a sus hermanos nacionales.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Publicación de guía de sostenibilidad de Eurofarma



Siendo una empresa farmacéutica líder en innovación y referente hacia el sector de las iniciativas ESG, Eurofarma; publica su **Guía de sostenibilidad 2025**. Este siendo un documento con el cual buscan consolidar las inversiones y resultados de 2024, junto al impacto positivo de las acciones de la empresa hacia los ámbitos sociales, medioambientales y de gobernanza.

Su viceministra de Sostenibilidad y Nuevos Negocios, María del Pilar Muñoz, busca resaltar que esta guía destaca el rol pionero de la compañía en los factores ESG en el sector farmacéutico, junto a su compromiso de proporcionar información hacia todas las partes interesadas.

Esto es realizado buscando siempre la transparencia y la contribución hacia la promoción de las iniciativas y debates estratégicos del tema; *“Nuestras acciones en los ámbitos social, ambiental y de gobernanza están alineadas con nuestros valores, que se centran en expandir nuestras actividades, anticipar tendencias y atender a las demandas de la sociedad para generar y compartir riqueza con nuestros colaboradores y las comunidades donde actuamos. De esta forma, mantenemos nuestro compromiso con el crecimiento sostenible de la empresa”*, afirmó María Muñoz



Entre los elementos más importantes del documento figuran: 165,4 millones de reales brasileños en inversiones socioambientales; un récord de asistencia al Instituto Eurofarma y de recolección de leche por Lactare, el banco de leche humana de la compañía, ambos proyectos sociales; las iniciativas de diversidad e inclusión de la empresa; y la expansión de las iniciativas de la empresa a las operaciones en otros países de América Latina, entre otros.

Acceda aquí <https://eurofarma.com.br/cartilha-sustentabilidade> de Eurofarma y conozca todos los proyectos de la empresa.



Mejor nutrición en Guatemala con Nutrica de Vitali Alimentos

En su compromiso de una mejor nutrición para el mañana, **Vitali Alimentos** miembro de la industria alimentaria con más de 60 años de experiencia en Centroamérica y el Caribe, tiene el placer de anunciar la incorporación de **Nutrica** en su portafolio de productos de consumo masivo.

Este nuevo integrante, esta principalmente enfocado hacia la satisfacción de las necesidades de nutrición en el país, principalmente en un contexto donde la desnutrición continua siendo uno de las grandes problemáticas.

“Nutrica llega para ofrecer a los guatemaltecos una alternativa confiable y accesible en nutrición, con productos fortificados diseñados para mejorar la calidad de vida de toda la familia. Nuestra misión es contribuir a una alimentación balanceada, brindando opciones innovadoras que combinen calidad, sabor y valor nutricional”, comentó Omar Pantoja, Director de la Unidad de Nuevos Negocios.

Nutrica cuenta con más de 25 años de experiencia en la producción y comercialización de alimentos nutricionales mejorados y fortificados. Su objetivo es ofrecer productos accesibles, de alta calidad; y con un alto contenido de vitaminas y minerales, que contribuyan a la salud y bienestar de todos los miembros de la familia, desde niños hasta adultos mayores. Entre sus productos se encuentran: **Binestarina, Gelatina Joby, Guasure, Guasure Kids, Guasure Saludem, PlusMix, NutriKids y Nutrimosh**. Según datos de



la Organización de las Naciones Unidas, Guatemala es uno de los países con la tasa de desnutrición más alta del mundo, especialmente en las zonas indígenas, donde la desnutrición crónica afecta al 69.5% de la población. Además, más del 50% de la población vive en pobreza y el 13% en extrema pobreza.

En respuesta a esta realidad, Nutrica busca cubrir los déficits nutricionales de la población, asegurando la accesibilidad de productos fortificados a precios competitivos, para contribuir a una alimentación balanceada y de calidad.

El nombre de Nutrica es una fusión entre Nutrición y Bienestar en Centroamérica, lo que refleja el compromiso de la marca con el desarrollo y la mejora de la salud en la región.



Evolución hacia el futuro digital mediante la importancia de la Firma Electrónica Avanzada

Durante la reunión con los Prestadores de Servicios de Certificación (PSC), se dieron a conocer actividades programadas para este año 2025, siendo que se destacó la trascendental importancia acerca del uso de la Firma Electrónica Avanzada en nuestra sociedad.

Los Prestadores de servicios de Certificación: son prestadores autorizados de servicios de certificación las personas jurídicas nacionales o extranjeras, públicas o privadas domiciliadas en la república de Guatemala, que otorguen certificados de firma electrónica, sin perjuicio de los demás servicios que puedan prestar, de conformidad con la ley. Estos prestadores de servicios son autorizados por el Ministerio de Economía (MINECO).



Valeria Prado, viceministra de Asuntos Registrales, anuncio el Segundo Congreso de Firma Electrónica Avanzada, que se llevara a cabo durante los días 20 y 21 de agosto de 2025.

En este evento, se espera la participación de expositores de Ecuador, República Dominicana, Costa Rica y Uruguay.

Este evento está dirigido hacia las cámaras empresariales e instituciones de Gobierno y población general, esto se debe a que es una oportunidad clave hacia el impulso de implementación de la Firma Electrónica Avanzada en todos los sectores.

Además, se busca capacitar a través de universidades, aseguradoras, instituciones públicas, gremiales, cooperativas y bancos, mediante talleres en Guatemala y Quetzaltenango. Estas iniciativas no solo abordan la resolución de problemas recientes de los PSC, sino que también fomentan la colaboración entre entidades públicas y privadas.

El Viceministerio de Asuntos Registrales reafirma su compromiso con la promoción de la Firma Electrónica Avanzada, una herramienta esencial para garantizar la certeza jurídica, eficiencia y agilidad en los procesos administrativos. Se insta a todos los sectores a participar activamente en estas capacitaciones y eventos, reconociendo la Firma Electrónica Avanzada como un paso fundamental hacia la modernización y el fortalecimiento del sistema.



Innovation&Technology

I&T
2025
ExpoCongreso



Regístrate aquí

27.02
2025

Hotel Westin Camino Real
CIUDAD DE GUATEMALA
08:00 a 18:00 h.



ORGANIZADO POR



MEDIA PARTNER
liberalGT
JOMOS GUATE